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Niederschrift 
über die Sitzung des Ortschaftsrates Klaffenbach - öffentlich - 
 
Datum: 28.01.2020 

 
Ort: Beratungsraum, Rathaus Klaffenbach, Klaffenbacher Hauptstraße 73, 09123 

Chemnitz 
 

Zeit: 19:30 Uhr - 21:00 Uhr 
 

Vorsitz: 
 

Andreas Stoppke 

Beschlussfähigkeit 
 
  Soll: 9 Ortschaftsratsmitglieder + Ortsvorsteher 
  Ist: 7 Ortschaftsratsmitglieder + Ortsvorsteher 

Anwesenheit 
 

Entschuldigt 
Herr Torsten Härtig dienstlich 
Frau Marielle Lienert privat 

 Ortsvorsteher 
Herr Andreas Stoppke  

Ortschaftsratsmitglieder 
Herr Ronny Bochmann  
Frau Annelie Freitag  
Herr Matthias Freitag  
Herr Martin Schletter  
Herr Volkmar Schöpke  
Frau Susanne Katrin Schubert  
Herr Michael Stoppke  

Schriftführerin 
Frau Heike Dybeck  
 
 
 1 Eröffnung, Begrüßung sowie Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

der Beschlussfähigkeit     

  
 OV Herr Stoppke eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates Klaffenbach – öffentlich -

, begrüßt die anwesenden Ortschaftsrätinnen und Ortschaftsräte sowie Gäste und 
stellt die ordnungs- und fristgemäße Ladung zur Sitzung sowie die Beschlussfähig-
keit mit acht anwesenden Ortschaftsräten fest.  
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 2 Feststellung der Tagesordnung     

  
 Änderungen zur Tagesordnung liegen nicht vor. Somit ist die Tagesordnung festge-

stellt. 
  
  
 3 Entscheidung über Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung des 

Ortschaftsrates Klaffenbach - öffentlich - vom 17.12.2019     

  
 Zur Niederschrift des Ortschaftsrates Klaffenbach -öffentlich- vom 17.12.2019 gibt 

es keine Einwände. Sie ist hiermit genehmigt. 
  
  
 4 Einwohnerfragestunde     

  
 Ein Einwohner gibt den Hinweis, dass die Wiederherstellung der Straßen, nach 

dem Breitbandausbau, mangelhaft sei. Es seien die Deckschichten der Rödelwald-
straße und der Würschnitztalstraße qualitativ nicht in den ursprünglichen Zustand 
zurückversetzt  wurden.  
Dies solle bei der Abnahme der Bauarbeiten beachtet werden. 
 
OV Herr Stoppke möchte in einem Schreiben an das Tiefbauamt darauf  
aufmerksam machen.    

  
  
 5 Stellungnahmen zu vorliegenden Bauanträgen     

  
 Dem Ortschaftsrat liegen keine Bauanträge vor.  
  
  
 6 Informationen des Ortsvorstehers     

  
 OV Herr Stoppke informiert zu: 

 
Klaffenbacher Anzeiger 
 
Der Redaktionsschluss sei am 31.01.2020. Wer noch Eingaben dazu hat, solle  
diese bis dahin einreichen.  
 
Grundschule Klaffenbach 
 
Die Ratsfraktionen FDP und CDU haben einen Beschlussantrag (BA-079/2019) 
eingereicht. 
Hierbei wird die Stadtverwaltung aufgefordert, bis Juni 2020 das vorliegende  
Sanierungskonzept für eine Komplettsanierung fortzuschreiben. 
Begleitend sei zu prüfen, welche geeigneten Alternativstandorte für einen  
Ersatzneubau der Schule möglich seien. Über diesen Beschlussantrag soll am 
05.02.2020 zur Stadtratssitzung abgestimmt werden. 
 
In der Stellungnahme der Verwaltung hieß es, dass ein Sanierungskonzept von Juli 
2017 vorliege, welche auf vorliegenden Unterlagen und Sichtprüfung bei laufendem 
Schulbetrieb basiere. 
Zum damaligen Zeitpunkt wurden die Gesamtkosten einer Sanierung auf 4,27 Mio. 
€ 
geschätzt. Bisher wurden ca. 1,6 Mio. € in Brandschutzmaßnahmen und  
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Teilsanierung investiert.  
Um im Zuge der jetzigen Arbeiten weitere Leistungen ausführen zu können, wurden 
kurzfristig zusätzliche Mittel in Höhe von 60,0 T € zur Verfügung gestellt, um  
weitere Maßnahmen, wie die Erneuerung der Fenster im Anbau, Reparatur der Zu-
gangstreppe Altbaueingang sowie bauliche Verbesserungen im Speiseraum zu 
realisieren. 
Es werde vorgeschlagen das Sanierungskonzept aus dem Jahr 2017  
fortzuschreiben und zu aktualisieren. Die Erarbeitung einer Beratungsvorlage bis 
Sommer 2020 sei auskömmlich.  
Entsprechende Aussagen zu Bauabschnitten, Kosten und Zeitabläufen können nur 
nach Klärung offener Fragen getroffen werden. 
 
OR Herr M. Stoppke möchte wissen, ob es Belege für die Ausgabe von 1,6 Mio. € 
gäbe? Ihm seien nur Ausgaben in Höhe von 700.000 € bekannt. 
 
OV Herr Stoppke möchte den Leiter Gebäudemanagement und Hochbau zur 
nächsten Sitzung einladen und dazu befragen. 
 
Weiterhin stellt OR Herr M. Stoppke fest, dass wenn dem Stadtrat das Konzept im 
Sommer 2020 vorgelegt werde und dieser positiv abstimmt, es danach erst zu  
Ausschreibungen komme und somit möglicherweise ein zweites Schuljahr der  
Unterricht nicht in Klaffenbach stattfinden könne.  
 
OV Herr Stoppke erklärt, dass der vorliegende Beschlussantrag nächste Woche 
zur Abstimmung in den Stadtrat gehe, nur wenn dieser positiv abgestimmt werde, 
werde auch das Konzept erstellt. 
 
OR Herr Schöpke erklärt, dass ein Eilantrag bezüglich der 60.000 € gestellt wurde, 
damit wichtige Baumaßnahmen zeitnah realisiert werden können und der  
Schulbetrieb wieder aufgenommen werden könne.  
 
ORätin Frau Freitag berichtet, dass die Arbeiten im Anbau gelungen seien und 
sehr gut aussehen. 
Jedoch müsse für die Erneuerung der Fenster im Speiseraum eine Ausschreibung 
erfolgen. Da sowohl die Ausschreibungen, als auch die Herstellung der Fenster 
einige Zeit in Anspruch nehme, werden die Fenster vermutlich erst nach den  
Sommerferien 2020 getauscht. 
 
OR Herr Schöpke findet es unverschämt, dass hierbei so viel Zeit verstreicht, da 
bereits seit letztem Jahr darüber gesprochen werde. 
 
OR Herr Bochmann bestätigt die lange Wartezeit bei der Herstellung von Fens-
tern. 
  
OR Herr M. Stoppke fragt, ob es eine Möglichkeit zur Beschleunigung gebe. 
 
OV Herr Stoppke zeigt sich enttäuscht, dass bisher nur ein Antrag von den  
Fraktionen im Stadtrat gestellt wurde. Er habe mit mehr Zuspruch gerechnet. 
Es wird erneut ein Treffen mit dem Kämmerer Vorort stattfinden. 
 
Breitbandausbau 
 
Der Breitbandausbau schreitet weiter fort. Aktuell erfolgen Baumaßnahmen an der 
Würschnitztalstraße Richtung Adorf. In der kommenden Woche beginnen dann die 
Arbeiten an der Klaffenbacher Hauptstraße Höhe Rathaus. An der Chemnitzer 
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Straße beginnen ebenfalls Arbeiten. Hier müsse man anschließend den Zustand 
der Straße überprüfen. Die Adorfer Straße wird erneut gesperrt. Hierzu hat OV Herr 
Stoppke eine Anfrage an die Stadt gestellt, ob eine andere Umleitungsstrecke  
verwendet werden könne. Bisher steht die Antwort noch aus.  
Der Hangweg ist bis 14.02. ebenfalls gesperrt.  
 
OR M. Stoppke ergänzt, dass die Einfahrt der Feuerwehr noch nicht  
ordnungsgemäß wiederhergestellt wurde. Hier fehlt die Deckschicht noch.  
 
OV Herr Stoppke erklärt, dass im Januar kein Asphalt hergestellt werde. 
 
OR M. Stoppke informiert weiterhin, dass der Parkplatz gegenüber dem Rathaus, 
halbseitig abends offen bleiben solle. Dies sei bisher scheinbar nicht der Fall. 
 
OV Herr Stoppke antwortet, dass der Platz seit zwei Tagen geöffnet sei.  
 
Trotzdem müsse der Parkplatz für Bauarbeiten erneut voll gesperrt werden. 
 
 
Grünpflege 2020 
 
Die Grünpflege gegenüber dem Rathaus solle durch eine Neubepflanzung v 
erbessert werden. Ebenso könne ein Arbeitseinsatz am Rödelwaldpark stattfinden. 
 
OR Herr Bochmann fragt, was auf der Grünfläche gegenüber der Schule passiert 
sei und ob es sich um den Bruch des letzten Jahres handle. 
 
OV Herr Stoppke möchte sich informieren.  
 
ORätin Frau Freitag regt an, die Sträucher entlang der Rödelwaldstraße zu  
beschneiden. 
 
OV Herr Stoppke erklärt, dass dies dem Grünflächenamt obliege. 
Er bittet die Ortschaftsräte um Vorschläge für die nächste Sitzung. 
 
Sitzung Interventionsflächen  
 
Am 23.01.2020 fand eine Sitzung zum Thema Interventionsflächen zur  
Kulturhauptstadt statt.  
OR Herr Freitag nahm daran teil und fasst zusammen, dass hierbei um die Ent-
wicklung des öffentliches Raumes Thema war. 
Durch den Titel Kulturhauptstadt werden Gelder freigegeben, welche Projekte im 
öffentlichen Raum realisieren lassen. 
Bis 30.03. sind die Ortschaften und Stadtteile aufgerufen, Ideen einzureichen,  
welche die Bewerbung der Kulturhauptstadt voranbringen. Die Projekte umfassen 
das Thema „Stadt am Fluss“.  
Weiterhin steht die Frage im Raum, wie öffentliche Plätze so gestaltet werden  
können, dass das kulturelle Leben gefördert werde.   
Jeder Ortschaft bzw. Bürgerplattform stehen dafür ca. 375.000 € zur Verfügung.  
Die Jury zur Titelvergabe erwartet vielfältige Veranstaltungen.  
Die öffentlichen Veranstaltungen werden durch das Dezernat 6 unterstützt und 
auch im Amtsblatt beworben. Die Bürgerbeteiligung sei ebenfalls ein wichtiger  
Faktor. 
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 7 Anfragen der Ortschaftsratsmitglieder     

  
 OR Herr M. Stoppke fragt an, ob zur Erhaltung des Sankt Arno Kreuzes die  

Errichtung einer Überdachung vorgesehen sei. 
 
OV Herr Stoppke antwortet, dass dies dem Baugenehmigungsamt Abteilung 
Denkmalschutz unterstehe und dort angefragt werden müsse. 
 
OR Herr M. Stoppke möchte sich mit der Abteilung in Verbindung setzen.   

  
  
 8 Benennung von zwei Ortschaftsratsmitgliedern zur Unterzeichnung der  

Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates Klaffenbach - öffentlich -     

  
 Die Niederschrift der Sitzung des Ortschaftsrates Klaffenbach - öffentlich –  

unterzeichnen ORätin Frau Freitag und OR Herr Bochmann.  
OV Herr Stoppke schließt die Sitzung des Ortschaftsrates Klaffenbach -öffentlich- 
um 21:00 Uhr.  

  
  
   

 
 
 
 
 
 
10.02.20 A. Stoppke 
Datum    Andreas Stoppke 

Ortsvorsteher 
 
 
 
 

10.02.20 A. Freitag 18.02.2020 R. Bochmann 

Datum Annelie Freitag Datum Ronny ochmann
Mitglied Mitglied 

 des Ortschaftsrates des Ortschaftsrates 
 
 
 
 
 
10.02.20 H. Dybeck 
Datum  Heike Dybeck 
 Schriftführerin 
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